



KÜNSTLERHAUS DORTMUND

Sunderweg 1
44147 Dortmund
www.kh-do.de
Tel. +49-231-82 03 04
Fax +49-231-82 68 47

Curate!

Ausschreibung: Kurator:innen-Stipendium für eine Gruppenausstellung im Februar und März 2024 im Künstlerhaus Dortmund

Das Künstlerhaus Dortmund schreibt das Kurator:innen-Stipendium „Curate!“ aus. Der Stipendiat / die Stipendiatin plant und setzt eine Gruppenausstellung um, die vom 2. Februar bis zum 17. März 2024 im Künstlerhaus Dortmund präsentiert wird.

Der Stipendiat / die Stipendiatin wird in der Auf- und Abbauwoche der Ausstellung im Gästearpartment des Künstlerhauses wohnen und hat die Möglichkeit sich mit den Künstler:innen des Hauses zu vernetzen.

Bewerber:innen jeden Alters, auch mit Kind(ern) sind willkommen.

Ausstellungszeitraum

2. Februar bis zum 17. März 2024

Verpflichtungen des Stipendiaten / der Stipendiatin

Planung und Umsetzung einer Gruppenausstellung im angegebenen Zeitraum.
Nach Absprache Arbeit und Aufenthalt vor Ort

Leistungen

Dem Stipendiaten / der Stipendiatin stehen für die Umsetzung der Ausstellung 5000 Euro zu Verfügung. Zusätzlich steht ihm / ihr ein Kurator:innen-Stipendium in Höhe von 1000 Euro zu, welches nach erfolgreicher Eröffnung der Ausstellung ausgezahlt wird.

Gestellt wird ein Gästeapartment (30 qm) mit eingebauter Küche und mit kleinem Bad (WC auf dem Flur), Doppelbett, Schreibtisch, schnellem Internet. Mitbenutzung der Räume des Künstlerhauses nach Absprache.

Es ist dem/der Stipendiat/in freigestellt Drittmittel für die Ausstellung einzuwerben. Hier gilt jedoch zu berücksichtigen, dass der Ausstellungszeitraum im Künstlerhaus gesetzt ist. Technische Mittel für die Präsentation von audiovisuellen Arbeiten stehen zur Verfügung. Von Seiten des Künstlerhauses wird für eine begrenzte Stundenzahl Unterstützung für den Auf- und Abbau der Ausstellung angeboten. Das Künstlerhaus Dortmund übernimmt nach Absprache die Öffentlichkeitsarbeit.

Als Ansprechpartner:in im Haus stellt das Künstlerhaus Dortmund einen Paten / eine Patin.

Bewerbungsfrist

Bewerbung bis zum 30. September 2023 per E-Mail an
Dr. Pia Wojtys (Geschäftsführung)
pia.wojtys@kh-do.de

Bekanntgabe am 9. Oktober 2023.

Bewerbung muss enthalten

Name und Adresse, CV, Weblink (falls vorhanden) bzw. Arbeitsproben (PDF) sowie ein Ausstellungskonzept (max. 2 Normseiten Text, plus Bebilderung / Skizze) zzgl. Kostenplan, Zeitplan und ggf. Rahmenprogramm.

Grundriss der Ausstellungsfläche

<https://www.kh-do.de/haus/ausstellungsraeume>

+ mex-Keller, Laboratorium-Keller und Tiefkeller (falls gewünscht).

Ausstellungsimpressionen aus dem Archiv:

https://www.instagram.com/kuenstlerhaus_dortmund/

Jury

Geschäftsführung des Künstlerhauses Dortmund und drei Mitglieder des Vorstands.

Über das Künstlerhaus Dortmund

Das Künstlerhaus Dortmund wird seit 1983 von Künstler:innen als Atelierhaus und Ausstellungsort für zeitgenössische und experimentelle Kunst in Selbstorganisation geführt.

Das Künstlerhaus ist Spielstätte für Werke aller Kunstrichtungen – Malerei, Bildhauerei und Grafik ebenso wie Fotografie, Film, Video, Rauminstallationen und Neue Medien. Dieses Spektrum spiegelt sich sowohl in den Arbeitsfeldern der Mitglieder als auch in den Ausstellungen wider, die von den Mitgliedern als Gruppenausstellungen mit externen Künstler:innen organisiert werden.

Neben ortsansässigen Museen, Kunstvereinen und Galerien mit ihren traditionellen Einzelpräsentationen oder primär wirtschaftlichen Interessen belebt das Künstlerhaus die Kunstszene Dortmunds mit einem in dieser Form einzigartigen Ort. Das Künstlerhaus schafft einen Freiraum für die Kunst, bietet Künstler:innen aus dem In- und Ausland ein gutes Arbeitsklima und baut durch direkte Vermittlung Schwellenängste bei Besuchern ab.

Das Künstlerhaus lebt von der aktiven Mitarbeit der Vereinsmitglieder, die sich mit der Übernahme eines Ateliers zu ehrenamtlichem Engagement u.a. für die Konzipierung und Organisation des Ausstellungsprogrammes verpflichten. Der Output an Veranstaltungen hat sich über die Jahre kontinuierlich erhöht, so dass eine professionelle Organisationsstruktur nötig wurde. Seit 1998 gibt es eine Geschäftsführung, die den Verein in seiner Arbeit unterstützt.

Regelmäßig wird das Künstlerhaus von internationalen Gästen für Arbeitsaufenthalte und ortsbezogene Neuproduktionen genutzt. Seit 2005 ist eine etwa zweimonatige Sommer-Residency mit einer Abschluss-Präsentation für einen von einer Jury des Hauses ausgewählten internationalen Künstler:innen fester Bestandteil des Programms. Dadurch und aufgrund der interdisziplinären Ausrichtung des Künstlerhauses Dortmund wird ein stetig wachsendes Netzwerk von Kontakten zu verschiedenen kulturellen Einrichtungen der Region sowie zu internationalen Institutionen geknüpft.

Website

www.kh-do.de



KÜNSTLERHAUS DORTMUND

Sunderweg 1
44147 Dortmund
www.kh-do.de
Tel. +49-231-82 03 04
Fax +49-231-82 68 47

Curate!

Call for applications: Curator-scholarship for a group exhibition in February and March 2024 at the Künstlerhaus Dortmund

The Künstlerhaus Dortmund invites applications for the curatorial fellowship "Curate!". The scholarship holder plans and implements a group exhibition that will be presented at Künstlerhaus Dortmund from February 2 to March 17, 2024.

The scholarship holder will live in the guest apartment of the Künstlerhaus during the week of construction and dismantling of the exhibition and will have the opportunity to network with the artists of the house.

Applicants of all ages, including those with children, are welcome.

Exhibition period

February 2 through March 17, 2024.

Obligations of the scholarship holder

Planning and realization of a group exhibition during the specified period. Work and stay on site by arrangement.

Benefits

The scholarship holder is entitled to 5000 euros for the realization of the exhibition. In addition, he / she is entitled to a curator-scholarship of 1000 euros, which will be paid after the successful opening of the exhibition.

A guest apartment (30 square meters) with a built-in kitchen and a small bathroom (toilet in the hallway), double bed, desk, and high-speed Internet will be provided. Shared use of the rooms of the Künstlerhaus by arrangement.

The scholarship holder is free to raise third-party funds for the exhibition. However, it must be taken into account that the exhibition period is set in the Künstlerhaus. Technical means for the presentation of audiovisual works are available. The Künstlerhaus will offer support for a limited number of hours for the set-up and dismantling of the exhibition. The Künstlerhaus Dortmund will take care of the public relations by arrangement.

The Künstlerhaus Dortmund will provide the scholarship holder a contact person in the house.

Application deadline

Application until September 30, 2023 by e-mail to
Dr. Pia Wojtys (Management)
pia.wojtys@kh-do.de

Announcement on 9 October 2023.

Application must include

Name and address, CV, web link (if available) or samples of work (PDF), and an exhibition concept (max. 2 standard pages of text, plus illustration / sketch) plus cost plan, schedule and framework program, if applicable.

Floor plan of the exhibition space

<https://www.kh-do.de/haus/ausstellungsraeume>

+ mex-Basement, Laboratorium-Basement und Lower Basement (if needed).

Exhibition impressions from the archive:

https://www.instagram.com/kuenstlerhaus_dortmund/

Jury

Management of Künstlerhaus Dortmund and three members of the board.

About Künstlerhaus Dortmund

Künstlerhaus Dortmund has been run by artists themselves since 1983 as a studio and exhibition space for contemporary and experimental art.

The Künstlerhaus is a venue for works of all artistic genres - painting, sculpture and graphics as well as photography, film, video, spatial installations and new media. This spectrum is reflected in the work of the members as well as in the exhibitions, which are organized by the members as group exhibitions with external artists.

In addition to local museums, art associations and galleries with their traditional individual presentations or primarily economic interests, the Künstlerhaus revitalizes Dortmund's art scene with a location that is unique in this form. The Künstlerhaus creates a free space for art, offers artists from Germany and abroad a good working environment, and reduces visitors' fear of thresholds through direct mediation.

The Künstlerhaus thrives on the active cooperation of its members, who commit themselves to voluntary work in the conception and organization of the exhibition program by taking over a studio. The output of events has increased continuously over the years, so that a professional organizational structure became necessary. Since 1998, there has been a management that supports the association in its work.

The Künstlerhaus is regularly used by international guests for working residencies and site-specific new productions. Since 2005, an approximately two-month summer residency with a final presentation for an international artist selected by a jury of the house has been an integral part of the program. Through this and due to the interdisciplinary orientation of the Künstlerhaus Dortmund, a constantly growing network of contacts to various cultural institutions in the region as well as to international institutions is established.

Website

www.kh-do.de